
令和４年（2022 年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（３日目） 

令和４年９月 13 日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 當 間 安 則 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 自治会活動

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 特別支援学

級の教員につ

いて 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 本市の自治会活動について以下伺う 

 

(１) 直近の那覇市連絡事務委託契約している

自治会数、加入世帯数、加入率について伺う 

 

(２) 「那覇市連絡事務委託及び受託自治会補助

事業」について伺う 

 

(３) 那覇市自治会長会連合会について伺う 

 

(４) 保安灯設置等、保安灯電気料金補助につい

て伺う 

 

 

 今般、特別支援学級在籍児童数は、増加傾向に 

ある。教員について以下伺う 

 

(１) 特別支援学校教諭免許状について伺う 

 

(２) 障がいのある教員の雇用について伺う 

 

 

 小禄金城公園について以下伺う 

 

(１) 水路の汚泥、清掃状況について伺う 

 

(２) 水路の流水状況について伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ ごみ収集運

搬事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今定例会に提出された９月補正予算でコロナ禍 

における原油高騰に対して支援するごみ収集運 

搬業者緊急支援事業について伺う 

 

(１) 事業概要について伺う  

   

(２) 許可業者と委託業者の予算の算出につい

て伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 物価高騰対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 識名園の活

性化と周辺整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 帯状疱疹ワ

クチン接種へ

の補助につい

て 

 

 

４ マンホール

カードについ

て 

(１) 地方創生臨時交付金の額と活用状況及び

残高について伺う 

 

(２) 横浜市や伊東市などで、実施している、「レ

シ活」が注目されている。買い物レシートを

アプリに投稿して、買い物の 20％（最大３

万円）が還元されるもので、評判を呼んでい

る。内容と効果を問う 

 

(３) 漁業者と同等に、農業者への肥料や飼料、

ビニールハウスの材料・燃料費などへ支援策

を検討すべきである。ＪＡ沖縄からの要請書

への見解を問う 

 

 

(１) 池の水を全部抜いての識名園の心字池を

しゅんせつした効果を問う 

 

(２) 世界遺産・国指定特別名勝の庭園にふさわ

しい綺麗な池の水質にすることは、最低条件

であるが、これをさらに進めて、将来綺麗な

池で、「蛍が見られる」識名園を目指しては

どうか。見解を問う 

 

(３) 琉球王朝食パンを販売する、地元自治会と

企業の「識名園共同売店」に対する評価を問う 

 

 

 日本人の３人に 1人がかかると言われている 

帯状疱疹。そのワクチン接種への自治体の補助が 

増加している。帯状疱疹ワクチン接種の有用性と 

本市の対応を問う 

 

 

 下水道のマンホールの蓋をデザインした、マン 

ホールカードは、全国で好評である。本市も２種 

類作成しているが、目的と配布状況、効果を問う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 識名霊園地

域におけるご

み問題につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

(１) 清明祭や七夕などのお墓の清掃ででる草

木ごみの状況を問う 

 

(２) 識名トンネルに合流する地点の、市道三原

識名線は、良好な道路維持管理とはいいがた

い状況である。道路にはい出す雑草は、道の

中央まで繁茂しており、不法投棄ごみは、毎

年のように問題になっている。加えて、放置

車両まであり、通行者から苦情がある。認識

と今後の対応を伺う 

 

 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 
 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 金 城  亮 太 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２ 消防行政に

ついて 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

４ 水路敷きの

維持管理につ

いて 

 

 

５ 文化財行政

について 

 

 

６ 選挙行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 保育士処遇改善の取組実績とその効果を

問う 

   

(２) 保育士の不足数と推移を問う 

 

(３) 待機児童解消の課題と今後の取組を問う 

 

 

本市の救急搬送困難事案の発生状況について

問う 

 

 

不登校特例校の概要について問う 

 

 

 

石嶺ひよい自治会地域の水路敷きの維持管理

について対応状況を問う 

 

 

 

首里城再建の進捗状況を問う 

 

 

 

選挙ポスター掲示板の台風 11 号による影響に

ついて以下問う 

 

(１) 対応状況 

 

(２) 費用 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、選挙管理委員会委員長、 

関係部長 
 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 坂 井 浩 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 更生保護に

ついて 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 保健行政に

ついて 

 

 

 

５ 下水道行政

について 

 平成 28 年に再犯防止推進法が公布・施行され

た。それに伴う本市の地方再犯防止推進計画の策

定状況について伺う 

 

 

 本市における保育行政について以下伺う 

 

(１) 本市内の保育士不足施設数と対策を伺う 

また、定員割れの施設数及び現状を伺う 

 

(２) 内閣府が推奨している「マイ保育園登録制

度」の概要を伺う 

   また、本市保育行政に導入した場合、無園

児対策及び家庭内保育への効果について伺う 

 

 

 真夏日、猛暑日が連日続く中、小中学校内にお 

いてクーラーの故障が相次いでおり、児童生徒の 

熱中症事案が発生するなど、早急な対策が強く望 

まれる 

 児童、生徒及び教職員の安全安心な学習・指導 

環境を維持する観点からもクーラー（空調）設備 

の整備・修繕を早急に図るべきである 

 普通教室及び特別教室や職員室等々、それぞれ 

の整備・修繕状況を伺う 

 

 

 これまで議会で取り上げてきた子宮頸がんワ

クチン副反応被害者への将来にわたる保障・救

済措置はどのような状況であるか伺う 

 

 

 宇栄原３丁目の下水道未整備箇所の地域住民か

ら数十年以上にわたり下水道整備の要望がなされ

ていながら未整備状態で放置されている 

 地域住民も高齢化が進み、不安を抱えており、 

早急に整備を図るべきである 

 現状と当局の今後の対応を伺う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

６ 交通行政に

ついて  

 

 

 

 

 

 

７ 婚姻支援に

ついて 

 

 

 

８ 市政運営に

ついて 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 「那覇市ＬＲＴ整備計画」作成業務の進捗状況

について伺う 

 また、那覇－与那原間の新たな公共交通の導入

に向けて、本市、南風原町及び与那原町で勉強会

を重ねてきたが、協議会設立に至らなかった理由

を伺う 

 

 

 去る６月定例会において提案させていただい

た本市における婚姻ウェディング支援事業予算

化の進捗状況について伺う 

 

 

 城間市政２期８年、市長自身の市政運営総括を

伺う 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

  関係部長 
 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 大 城 幼 子 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 災害弱者の

支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政無

線について 

 

 

 

３ 児童生徒の

目の健康につ

いて 

 

 

 

 

４ てんかん薬

について 

 

 

 

 

５ 通学路の安

全について 

９月は「防災月間」である。自力で避難ができ

ない方を支援する体制について以下伺う 

 

(１) 令和３年５月に個別避難計画の作成が努力 

義務となったことを踏まえ、国が今年１月か

ら２月にかけて取組状況調査を行っている。

その調査項目と本市の回答状況を伺う 

 

(２) 那覇市避難行動要支援者対策事業の現状

と課題を伺う 

 

 

(１) 役割と設置数、活用状況について伺う 

 

(２) 聞こえづらい場合の対応について伺う 

 

 

(１) 児童生徒の視力低下を防ぐ取組を伺う 

 

(２) 就学援助の認定を受けている児童生徒が

視力低下のため眼鏡が必要になった場合、購

入費用を援助できないか。本市の考えを伺う 

 

 

 令和２年９月に承認された、てんかんの薬ブコ 

ラムが、今年７月に、学校等において発作時に投 

与できるようになり、国から各関係機関へ周知の 

通達が出されている。本市の対応を伺う 

 

 

 昨年６月定例会で、安謝小学校付近で起きた児 

童の交通事故を受けて安全対策を求めた。その後 

の対応について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 幸 地 わかえ 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ スクールゾ

ーンの安全・

防犯対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災・減災

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 防空壕跡地

の整備につい

て 

 

 

 

 

４ 住宅騒音に

ついて 

金城小学校区の安全・防犯対策について、以下

伺う 

 

(１) 金城中学校の周辺道路（金城４丁目６番地

付近）にカーブミラーの設置を要望する。見

解を伺う 

 

(２) 夜になると暗くて危険なフルーツ通りに、

防犯カメラの設置と外灯設置を要望する。見

解を伺う 

 

 

本市における崖地について、以下伺う 

 

(１) 崖崩れが予想される、または崩れ始めてい

るなど、居住用建物または道路等に被害が及

ぶ恐れがある土砂災害危険箇所は、何か所あ

るのか 

 

(２) 崖地の相談や対応等を行う部署の設置及

び崖地防災対策工事の助成金事業を要望す

る。見解を伺う 

 

 

那覇市字小禄にある、當間御嶽の地下壕につい

て、平成 18 年度、平成 19 年度に、一部埋め戻し

作業が行われたとのことだが、現在、市民の方が

日常より利用している。危険度軽減のため全面的

な埋め戻し作業が必要ではないか。見解を伺う 

 

 

自衛隊航空機の騒音で困っている市民の方が

いるが、住宅騒音防止対策事業について対象区域

を拡充できないか。見解を伺う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 公園管理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

小禄金城公園内にあるせせらぎが、ポンプが壊

れた事により水流が止まっている状態である。魚

やえびも生息しており、地域住民の憩いの場とな

っているため早急な修繕を要望してきた。進捗状

況を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 山 川  典 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 特別支援教

育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい者の

選挙行動に対

する広報及び

投票所での対

応について 

 

 

３ ＩＣＴ行政

について 

 

 

 

那覇市の小中学校の特別支援学級設置状況に

ついて伺う 

 

(１) 特別支援学級の各対象学級数、児童生徒

数、教員数及び特別支援教育補助員数について

伺う 

   

(２) 特別支援教育現場での課題と問題点は何

か伺う 

 

(３) 各担当教員の人事異動の現況についての

見解を伺う 

 

(４) 教育事務点検評価報告書（令和３年度事

業）に特別支援教育の事業項目がない理由は

何か伺う 

 

(５) 難聴学級の現状と課題を伺う 

 

 

障がい者の選挙行動及び、投票行為の実情を調

査したことはあるか 

琉球新報 2022 年９月８日 23 面の記事『選挙に

手話「拡充」』について選挙管理委員会委員長の

見解を伺う 

 

 

那覇市の目指すＤＸ（デジタルトランスフォー

メーション）とＤＸのポイントは何か。また「ス

マートシティ那覇」に向けての計画はあるのか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、 

選挙管理委員会委員長、関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 屋 良 栄 作 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 旧泊浄水場

土地所有権に

ついて 

 

 

２ 新型コロナ

関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 火葬場の逼

迫について 

 

 

那覇市が戦後、旧泊浄水場の土地所有権を確定

した経緯について伺う 

 

 

 

(１) コロナ死の定義と沖縄県のコロナ死亡者

数の詳細について伺う 

 

(２) 乳幼児のマスクの長期・長時間着用による

脳の発達への影響について伺う 

 

(３) ５歳から 11 歳へのワクチン接種が、今月

から努力義務となったが、積極的な意義があ

るのか伺う 

 

(４) 全年代のワクチン接種における、接種前の

問診等において、インフォームド・コンセン

ト、リスク・コミュニケーション等がしっか

りとなされているのか伺う 

 

(５) 英国など海外ではコロナ規制を全廃し、普

通の生活に戻した国がある中、わが国におい

ては、新型コロナの分類を２類から５類へ変

更すべきだという声がある。見解を伺う 

 

 

 火葬場の逼迫により、遺族の経済的な負担が増 

大している。本市としての支援策等はどうなって 

いるか 

 

 

   

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 



一般質問（３日目） 令和４年９月 13 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ジェンダー

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 母子保健行

政について 

 

 

 

 

３ 女性特有の

がん対策につ

いて 

 

 

４ 防災・ジェ

ンダー行政に

ついて 

 

 

 

 

 

５ インボイス

制度について 

(１) 第５次那覇市総合計画の取組活動状況の

指標である「審議会等委員会の女性登用率」、

「なは女性センター講座の延べ受講者数」に

ついて、目標値と現状を問う 

 

(２) 女性相談事業の現状、コロナ禍での対応を

問う 

 

 

(１) コロナ禍における妊婦健診の現状を問う 

 

(２) 乳児健診、１歳半健診、２歳児歯科健診、

３歳児健診などの実績と現状を問う 

 

 

 子宮頸がん検診、乳がん検診の本市の目標値と 

受診状況を問う 

 

 

 

(１) 直近の避難所運営について問う 

 

(２) ６月定例会で、災害・防災における性的マ

イノリティーへの配慮等について、災害時な

どの対応を定めた避難所運営マニュアルへ

盛り込むことを求めた。その後の対応を問う 

 

 

 政府は消費税にインボイス制度の導入を進め

ている。この制度は、売上 1,000 万円以下の零細

業者が取引から排除されかねない重大な問題が

ある 

2023 年 10 月の完全導入後は、税務署が発行す

る「登録事業者番号」が記載されたインボイス伝

票（適格請求書）がないと、消費税申告の際に経

費として差し引くことが出来ず、消費税負担が増

加することになる 

インボイス制度の導入は、地域の中小零細業者

を廃業に追い込む危険性があり、地域の中小業者

が激減すれば、地域経済も疲弊することになる 

市内事業者へのインボイス制度の影響を問う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

６ 第一牧志公

設市場再整備

事業について 

 

 

７ 壺屋焼物博

物館について 

 

 

 

 

 

 

 

 現在、建設中の新第一牧志公設市場の進捗を問う 

 

 

 

 

 ６月定例会で取り上げた、壺屋町民会自治会か

ら実現が求められている壺屋焼物博物館の専用

駐車場の確保と整備について、その後の対応と今

後の計画を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


